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编辑推荐

      7种波形，全面透视市场行为的模式和实战技巧

13个百分比，通盘掌控波浪的形状、时间和涨跌幅

为中国人量身定做，阅读0压力

掌握了股市的三大支柱理论，你就能掌控整个市场

三大理论之外，股市再无理论

 

内容简介

为中国人量身定做，只有干货

艾略特创造了波浪理论，但他写了两本书，还有大量文章发表在《金融世界》杂志上，
不断重复或修正之前的主张。假如只机械地翻译《艾略特全集》，就会让人无法得到一
个宏观的把握，还浪费宝贵的时间和资源。本书的创作包括结构性调整和文字调整，只
剩下了干货。

将经典波浪理论与新波浪理论熔为一炉

而理论总是要发展的，艾略特之后的波浪大师，比如格伦?尼利（Glenn Neely）、普莱切
特、弗罗斯特等，接受了他的理论，但发展出了更新的东西。这就是所谓的“新波浪理
论”，区别于“经典波浪理论”。本书全面收录，一本书读懂波浪理论。     
为中国人量身定做，只有干货
艾略特创造了波浪理论，但他写了两本书，还有大量文章发表在《金融世界》杂志上，
不断重复或修正之前的主张。假如只机械地翻译《艾略特全集》，就会让人无法得到一
个宏观的把握，还浪费宝贵的时间和资源。本书的创作包括结构性调整和文字调整，只
剩下了干货。
将经典波浪理论与新波浪理论熔为一炉
而理论总是要发展的，艾略特之后的波浪大师，比如格伦?尼利（Glenn Neely）、普莱切
特、弗罗斯特等，接受了他的理论，但发展出了更新的东西。这就是所谓的“新波浪理
论”，区别于“经典波浪理论”。本书全面收录，一本书读懂波浪理论。
中国金融界翻译大师鼎力支持，阅读0压力
外国理论的一大障碍就是所谓“术语”问题。同一个英文单词，不同的人会翻译成不同



的汉语；两个不同的英文单词，有时却成了同一个汉语词。比如Wave Principle会翻译成
“波段理论”“波浪理论”“波浪原理”等，其实原文是一个东西。所以“波段”其实
就是“波浪”，也就是“浪”，“理论”就是“原理”。再比如，“驱动浪”“推动浪
”“顺势浪”，这三个词其实是等价的，而“上攻浪”“上扬浪”在牛市中和那三个词
等价。本书中将这些所谓术语解释得清清楚楚、明明白白的，任何人都不会再搞混了。
掌握了三大理论，你就掌控了整个市场
经受住了时间磨砺的东西，和一般的东西都不太一样。自股市出现以来，各种理论层出
不穷、数不胜数。然而，大浪淘沙，约百年的时间磨砺，现在只剩下了这三大理论（道
氏理论、江恩理论、艾略特波浪理论）。
股市三大支柱理论并不单独成立，而是互补的。波浪理论只是提供了一个视角，而要提
前判断市场的行为，需要另外两个角度加以补充。查尔斯?道告诉你何谓大海，而艾略特
则告诉你如何在大海上冲浪；艾略特告诉你冲浪的基本技术，而江恩则告诉你如何驾驭
自己那块冲浪板。三大理论本质相通，互相辅佐，浑然一体，故有《赢利必备三大理论
》丛书。
三大理论之外，股市再无理论。

显示全部信息

作者简介

艾略特一开始不是研究市场的，他是美国国务卿查尔斯?休斯任命的会计师，退休后才在
61岁开始研究市场行为。

当时的技术分析只是一种描述股市的语言，无法进行提前预判，只能进行事后验证。艾
略特感觉很苦恼，他研究发现：价格无常的涨跌背后，潜藏着自然的韵律；掌握了这韵
律，人就像拥有了乐感一样，有了掌控的能力。波浪理论着重于解释特定的波形为什么
要出现，以及它为什么具备如此这般的预测意义等。它的优点就是，对即将出现的市场
动作提前发出信号，给市场操作提供透视的能力。

他首先发现：在混沌的市场行为中，价格以特定的模式和层次展开，他把这种模式叫作
“波浪”，市场走势不断重复着这种模式——升三降五。
      艾略特一开始不是研究市场的，他是美国国务卿查尔斯?休斯任命的会计师
，退休后才在61岁开始研究市场行为。
当时的技术分析只是一种描述股市的语言，无法进行提前预判，只能进行事后验证。艾
略特感觉很苦恼，他研究发现：价格无常的涨跌背后，潜藏着自然的韵律；掌握了这韵
律，人就像拥有了乐感一样，有了掌控的能力。波浪理论着重于解释特定的波形为什么
要出现，以及它为什么具备如此这般的预测意义等。它的优点就是，对即将出现的市场
动作提前发出信号，给市场操作提供透视的能力。
他首先发现：在混沌的市场行为中，价格以特定的模式和层次展开，他把这种模式叫作

javascript:void(0);


“波浪”，市场走势不断重复着这种模式——升三降五。
如果理论只发展到这个程度，也就没什么用了。因为，虽然模式在不断重复出现，但持
续时间和涨跌幅度并不具有再现性。价格是*的、不可预测的。所以必须有一个测量的标
准，以量化指标。于是他发现了黄金比率，最著名的是0.618，常用的是13个。这样，有
波形，有可以量化时间和涨跌幅的量尺，经典波浪理论就算完成了。
最后，本书的译者杨希非常了不起，股神在民间啊，她的操作命中率高达百分之六七十
。而本书的编著者马晓佳，是资深金融理论研究者，一个真正的证券理论大师。
显示全部信息
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序 像艾略特一样做一个坚定的技术派

证券分析主要有两种：一是基本分析，二是技术分析，两者互补。基本分析是每个人的
必修课，你得去看上市公司的财务报表，去了解公司的最新动向，去分析国内外形势，
关注政府的政策导向⋯⋯这个功课做得不够，赚钱其实很难。

但基本分析有自己的不足。我们了解到利空或利多消息时，一般都已经错过了最佳卖点
和黄金买点。这是为什么呢？

是谁先获悉这些消息的呢？肯定不是读新闻、看报表的中小散户，而是有些人。说这话
很难听，但是却是实情：中小散户永远都是局外人，不可能是那屈指可数的几个近水楼
台先得月者。      序 像艾略特一样做一个坚定的技术派
证券分析主要有两种：一是基本分析，二是技术分析，两者互补。基本分析是每个人的
必修课，你得去看上市公司的财务报表，去了解公司的最新动向，去分析国内外形势，
关注政府的政策导向⋯⋯这个功课做得不够，赚钱其实很难。
但基本分析有自己的不足。我们了解到利空或利多消息时，一般都已经错过了最佳卖点
和黄金买点。这是为什么呢？
是谁先获悉这些消息的呢？肯定不是读新闻、看报表的中小散户，而是有些人。说这话
很难听，但是却是实情：中小散户永远都是局外人，不可能是那屈指可数的几个近水楼
台先得月者。
从公司层面来讲，内幕交易其实是不可避免的，虽然监管部门明令禁止。即使在美国的
成熟市场中，股东也会这么做，或让他们最亲近的一两个人去做。一般很难发现。所以
会出现这种情况：公司在正式宣布兼并或收购之前，股价已经大涨了。等正式公布消息
，最多赶上一个尾巴，因为董事会相关人员已经吸够了。社会层面也是这个样子的。我
们完全相信：基本面的确在影响股价，但是当非董事会相关人员有了确切消息的时候，
那影响已届尾声。
所以我们需要技术分析来洞察股价细微的变化，判断即将到来的是利空还是利多消息。
你现在要做的事是买进或卖出，消息总是后来者。
有些人痴迷打听内幕消息，或指望机构大户的指点，这都是极其危险的。内幕不会第一
时间先告诉大众，最早获悉消息的或许会是董事的儿子。等一两个中小散户觉得中了大
奖一样“偶然获悉”这个内幕的时候，是因为董事会相关人员现在需要人去散播这个消
息，叫一群人来接盘。他会怎么让中小散户来接盘呢？会先让大家尝到一点儿残羹冷炙
，做一个幸福的接盘侠。所以我有一个至理名言请牢记：内线和庄家只会告诉你什么时
候买，但绝对不会告诉你什么时候卖。
庄家和散户永远是一对不可调和的矛盾体。股市是一个零和游戏，既然有1%的人要赚钱
，就会有99%的人赔钱，前者的利润正是后者的亏损。一个人要低买，就要有99个人来
低卖；一个人要高卖，就要有99个人来接盘。如何做到呢？欺骗，制造假象，制造一个
只有1%的人能看懂的假象，在这个假象中，99个人怀着美好的希望，心甘情愿地把利润
倒给那一个人。这就是所谓的“养鱼”，有人说叫“养猪”，还有人说是“水泵技术”
，都是一回事。
一切欺骗手段，都要洞察股市的氛围和大众的心理变化来隐藏自己的真正意图。所以，
我一直认为股市是一个比宫斗更狗血的地方。这就像刘邦和他的那帮老伙计一样。如果



不跟你们一条船，我怎么上位？如果最后不把你赶下去，我怎么保住江山啊？庄家会准
确地左右粉丝的想法和情绪。
大众很喜欢在市场氛围良好的时候买进股票，庄家懂这个，所以巴菲特说：“如果我家
的保姆知道一只股票要涨，那就是我该卖出的时候了。”
大众觉得获利就卖，赔钱不能卖，除非在股市外有急需。庄家懂这个，所以彼得?林奇说
：“卖出有盈利的股票，保留亏损股票，就像拔掉花园里的花，而去灌溉野草。”
大众喜欢崇拜偶像，成为他们的粉丝，庄家懂这个，所以巴菲特、彼得?林奇、索罗斯都
有强大的人格魅力，一看就是值得依靠的人。粉丝的忠诚度不啻于信仰，而这些信徒，
就是庄家的“鱼”。
我的确知道有一些操盘手，非常厉害，这些人都有这么几个共同特点：第一，其赚钱的
能力中，操盘只是其中一个，或者他们有较大的股市外的个人爱好。第二，他们都有行
情第六感。第三，他们都喜欢旅行。第四，他们一年出手的时候也没有几次。第五，他
们都有很多股友，会逆着这群股友的集体心理进行操作。第六，他们都把股市当作一个
考验人性的地方，也就是修行的道场。第七，大多都是男性。第八，他们都把这群股友
当作傻子。第九，他们都一呼百应，有时会利用自己的权威性来操纵某只股票。第十，
他们都有一些反社会人格障碍患者的特征：高亲和力、低羞耻感、谎言被揭穿仍然会而
且能自圆其说。一旦这些人看好某只股票，并大量买进，就会告知这群股友或更多的人
，一起买进，推波助澜。但他们不会告诉这些股友或粉丝，到底什么时候该卖，而是会
很含糊地说，力求最后让你没法怪他。当他们知道该卖的时候，就会悄悄地卖，然后把
这些粉丝坑进去。因为他的利润，正来自这些粉丝的亏损。
股市最大的赢家，都是最成功的骗子，他们用各种手段欺骗着大众，一旦相信了他，就
进套了，然后他便扬长离开。这些人成为了最大的赢家，他们获得的利润都是来自那些
相信他们的人，投资大众的亏损，是他们的利润的来源。
在市场里，大户只能在某些方面影响粉丝群体，自己不能完全掌控股价，所以他们煽动
粉丝们的情绪，利用他们的惯性和盲目精神，关键就是，让99个人把利润吐出来。股市
的本质永远都不会改变。
所以，在股市里，只能靠自己，只有庄家懂这个，所以巴菲特说：“就算美联储主席格
林斯潘偷偷告诉我他未来两年的货币政策，我也不会改变我的任何一个行动。”
另外，大户也会犯错，也会赔钱，盲目跟着大户，就更会赔钱。从股票历史可以看到，
全身而退的股神少之又少，结局比一般人要更惨得多。还记得前些年一波波起起伏伏的
股神们吗？他们现在在哪儿呢？连长胜股神巴菲特在一年没捉到一只好股票了。
在股市上，只能靠自己，孤独是成功投机商的宿命，只有技术不会欺骗你。证券市场的
技术分析基石，有三大派：江恩理论、道氏理论、艾略特波浪理论。这三个理论，是进
场前必须研究透的，因为它们说的是股市自己的规律，某些被人验证过的规律。
我并不是说，你钻研透了这三大理论就一定能够能赚钱了，我只是说，如果不懂这三大
理论，想赚钱其实很难。这三个理论，从不同的侧面观察股市，所以又是互补的、想通
的。而弄懂了这三个理论，其他的理论实际上就不怎么必需了。
艾略特是一个学者型的人物，曾经给美国政府做事，他发现：股市运动不是杂乱无章的
，市场总在循环重复。艾略特说：群体心理之和的起起伏伏，会有重复的模式，反应在
股市，就叫波浪。所以他把自己创立的这个理论叫做“波浪理论”。
艾略特相信：波浪理论是制约人类一切活动的普遍法则的一部分。优点是，对即将出现
的顶部或底部提前发出警示信号，而不是去做事后验证。艾略特波浪理论对市场运作具



备了全方位的透视能力，可以解释某些形态为什么要出现，为什么在这里出现，它有什
么预测意义等问题。另外，它还可以帮助我们判断当前的市场在大循环中所处的地位。
波浪理论的数学基础是在13世纪发现的斐波那契数列。
弗罗斯特和布雷希特尔根据波浪理论在1978年成功地预测了20世纪80年代的大牛市和87
年的大熊市，时间、点位都掐算得非常精确。波浪理论一战成名。
虽然波浪理论很重要，是任何从事证券工作的人必备的工具，但理论总要发展。艾略特
生前写过很多东西，有两本书《The Wave Principle》和《The Natural Law》，还写过很多
论文，不断重复或修正之前的观点。我想出一个合集，但是后来发现，这些东西系统性
太差。
系统性很差的一堆文字，堆砌在一起的话，会有很多重复的地方，还有很多自相矛盾的
地方，而且结构显得特别杂乱。另外还有些部分我们现在已经用不到了，比如他会教人
们怎么画图。此一时彼一时，我们有电脑，不自己画了。
后来，艾略特有了门徒，而这些门徒在他的基础上发展出了“新波浪理论”。这些内容
，并不收录在艾略特的作品中。所以，这部分内容不是从哪里翻译来的，而是根据我对
波浪理论的研究。所以，这本书翻译完之后，还进行了一个组装改造的过程——删去重
复和过时的内容，添上一些相对新鲜的内容，合并一些不完全重复的内容，改掉一些不
符合现代读者阅读习惯的措辞⋯⋯所以与其说这本书是一本翻译作品，倒不如说，是一
本编译或编著作品，把整个波浪理论的所有杂七杂八的矿石融为一炉，炼出来一个新的
作品。
最后要说的是，一个成功的投资人，还必须有一种漠然，倒不一定是自信。因为漠然会
让人看淡成败，而在成功率只有55%的股市，看淡是一种重要的素质。盯着钱，肯定就
赚不到钱，金钱对于成功者来说只是附加品。只为了钱而进场的，心情会起起伏伏，而
淡定是成功之母。你不会为那45%的失败感到痛苦，也不会以那55%的成功感到狂喜。这
不是意志坚强的问题，也不是信心十足的问题，而是看淡，没有这种笑看风云淡的情怀
，被淘汰出局是早晚的事，所以私募禅师凯恩斯说：“投资如修行，股市即道场。”
这种情怀，是不允许自己叫“股神”的。任何所谓的中国股神都没有这种情怀，所以，
所有的中国股神（不管是自称的还是别人封的）都像雾霾：来了，让人云里雾里的；散
了，不留下一丝痕迹；然后，又来了下一波⋯⋯
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